

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados con responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
céntimos semanales

¡Fuera Mercado!

La salud pública en peligro

En anteriores artículos y en varias campañas emprendidas hemos hecho resaltar la barbaridad que se cometió convirtiendo en plaza mercado el paseo de Méndez Núñez.

Nosotros no perderemos ocasión que se nos presente para echar en cara del señor Soto y todos los concejales que no se opusieron á tan descabellada idea, la ineptitud que les rodeó en ese momento, para cargar sobre sus conciencias con el crecido número de mortalidad debido á la plaga infecciosa que se ha apoderado del centro de la capital y lo que es más doloroso, á que todos los artículos que tengamos que consumir y que procedan del zoco Soto estén pisoteados y roídos por los ratones conejos.

El señor Soto que se las dá de inteligente y que tan funestísimo fué su paso por la Alcaldía, no ignorará que puede muy fácilmente venir una tuberculosis á los que se alimentan con artículos que antes estaban en contacto con las ratas.

Quizás muchas madres llerarán la pérdida de tiernas criaturas por enfermedades contagiosas adquiridas por el contacto de los ratones con los artículos alimenticios y esas madres maldecirán al señor Soto, vaya si lo maldecirán.

Si, señor Soto, si. Todos los artículos están roídos por las ratas. ¡Si pasara durante las primeras horas de la mañana por el Mercado, cuando se abren las casetas de la carne y viera cortar pedazos de embutidos por estar roídos! ¡Si supiera que ocurre lo propio con el tocino! ¡Si hubiera visto cerca de veinte kilos de hortalizas hecho polvo y los bultos todos agugereados! ¿No sentiría ningún remordimiento por las pérdidas causadas á los vendedores?

Pues bien á pesar de que el señor Soto estará tranquilo y su conciencia no le acuse, nosotros no lo creemos hasta tanto no nos demuestre que esas tiernas criaturas no han sido víctimas de las enfermedades apuntadas y consecuencia de este antiestético, bochornoso y repudiable foco de infección.

No podemos nosotros contemplar la desfachatez y ruin modo de proceder en que se conducen algunos políticos sin pudor.

Es un hecho este que reviste serio peligro para la salud pública y ello debe evitarse en la forma que sea y como sea. Con acuerdo, sin acuerdo,

Conferencia

Mañana sábado á las nueve y media de la noche, dará una conferencia en el Salón Novedades, disertando sobre el tema LA REVOLUCION FRANCESA, el jefe del partido radical don José Guardiola Ortiz.

El acto es por invitación.

con autorización, sin autorización, en la forma más pronta y posible, aún cuando para ello hubiese que pasar por encima de algunos que se titulan políticos honrados.

Ante todo está el humanitarismo, y esto es lo que tiende á que no hayan más víctimas de la obra que se le ocurrió llevar á cabo al tan funestísimo como inepto exalcalde.

Los concejales que se precien de servir los intereses de Alicante, deben procurar poner sobre el tapete ese asunto para darle solución cuanto antes, sino quieren demostrar que son una taifa de farsantes, sinvergüenzas, y chanchulleros que á todo van menos á preocuparse de los intereses mancomunados.

Postal diaria

Según nos informa la Prensa oficial, uno de los jefes del partido socialista de Bade, llamado Folb ha escrito un folleto de clarando que la guerra europea ha creado nuevos vientos de unión entre el pueblo alemán y la monarquía, y que debido á esto (según él) los socialistas deben entrar en el bloque de los partidos de la izquierda y abandonar la lucha contra el militarismo y el ejército, manifestando á demás que la misión del partido debe ser ante todo una misión nacional.

Esos anarquistas que la Prensa alcahuetta presenta ante el vulgo como utópicos, tienen razón al decir que los leaders obreros ó jefes, son unos farsantes que solo ambicionan la emancipación de su «yo»; los hechos vienen á demostrarlo con suma frecuencia.

JOSÉ BOIX.

Los idóneos andan á la greña por lo que te cuelga á la subvención del Puerto.

En cuanto se seca el biberón, se intentan destinos para pasta.

¡Hay buenos tiburones!

Divagaciones

Sería necedad el negar, aunque duela la confesión, que el solo anuncio de una corrida de toros cambia el aspecto de la población en la que ella se celebra.

Tenga ó no sus encantos (para el que esto escribe no tiene ninguno) el tal espectáculo es vituperable, digno de acre censura, por su funesta acción, que resueltamente se opone al progreso de los pueblos que la cobija en su seno.

Enumerar los daños que estas fiestas originan, sería labor árdua y prolija. Otros lo han hecho mejor que yo pudiera hacerlo.

El objeto de estas divagaciones anti-taurófilas me lo proporciona un escrito que leo en un periódico local y del cual me permito (con perdón de su autor) entresacar estos dos párrafos:

«El toro, aun obligado al suplicio, se defiende, se venga, muere más noblemente, que el buey apuntillado en un matadero.

Y estas fiestas dan movimiento, proporcionan beneficios á varias industrias».

El toro, cual el carnero, el cerdo y otros cuadrúpedos proporcionan al hombre alimentos sanos y nutritivos, por lo que para ello es preciso el sacrificio.

Pues bien, hete aquí, que para que estos seres reciban una muerte honrosa, digna, ha de idearse fiestas en las cuales se permita su defensa, aunque para ello haya de inmolarse algún hombre, animal (permítaseme la expresión) un poco más noble que les semovientes citados.

Ahora bien, el toro ó buey apuntillado en un matadero, recibirá una muerte ignominiosa; pero será breve; el animal sufrirá lo menos posible y en ello encuentro yo más disculpa, pues al fin y al cabo el sacrificio es preciso.

En cambio en la lidia el toro, en verdad, arremete y se defiende; pero en-

cuentra el engaño y sufre las consecuencias. Sus carnes sufren verdadera inquisición. Es picado, banderilleado y por fin muerto, las mas de las veces apuñalado horriblemente y para final de martirio, es apuntillado como en el matadero y en peores condiciones.

Ahora el lector diga cual de las dos muertes prefiere como más noble y más humana. ¡Nada, cuanto más se quiere decir en favor de estos espectáculos, más se combaten, pues los argumentos, caen por su poca solidez!

Y por último, cierto que una corrida de toros lleva más movimiento de población aparejado; pero no son precisamente las novilladas económicas las que tales beneficios acarrear y en cambio dan ocasión á espectáculos indignos que el mismo defensor de ellas vituperara y reconoce poco edificantes.

Búsquense estos beneficios por otra parte y algo se irá elaborando en pró de la cultura nacional de que tan faltos estamos.

J. C. A.

POETAS ESPAÑOLES

A UN RICO

¿Quién te ha dado tu hacienda y tu dinero?

O el fruto son de tu trabajo honrado,
ó el haber que tu padre te ha dejado,
ó el botín de un ladrón ó un usurero

Si el dinero que das al pordiosero
te lo dió tu sudor, ¡te has sublimado!
Si es herencia, ¡cuan bien la has empleado!
Si es robó, ¡mal quedas caballero!

Yo he visto un lobo que de carne ahito,
dejó comer los restos de un cabrito
á un perro ruin que presencié su robo.

Deja ¡oh, rico! comer lo que te sobre,
porque algo más que un perro será un pordiosero,
y no querrás ser tú menos que un lobo.

GABRIEL Y GALÁN.

La "lengüeta"

Hoy ha vuelto el repugnante y salvaje espectáculo de la «lengüeta».

Un grupo de más de quinientas personas, presenciaban la muerte de un perro.

¿Qué no ha dado resultado lo del lazo?

Señor alcalde: Estamos en un pueblo y en una época en que es grande la afluencia de forasteros, y no serán pocos los comentarios que hagan de NUESTRA CULTURA. Estos espectáculos no deben repetirse, y si buscar otros procedimientos menos repugnantes para exterminio de la perjudicial raza camina.

SILUETA DE LA NOCHE

Las grandes, pequeñas cosas

Hoy han llegado los primeros botijistas; nuestros isidros; los que vienen a remojar en nuestro mar ahora verde, limpio y transparente; los que vienen a llenar nuestros paseos con su democracia y con su desaprensión.

Y claro, para pagarles de algún modo el favor de que vengán a dejar entre nosotros su roña y sus humores, va nuestra banda Municipal a recibirlos y se les agasaja y se les mimas, y acabamos por regalarle un chalet al patriarca...

(De El Día fecha 14).

La sabia dirección de mi periódico me encarga escriba un artículo ridiculizando a los que pasan fatigas todo el año para recoger unos cuartos con la intención de pasar unos cuantos días entre nosotros y remojar la barriga en nuestras deliciosas playas.

Y yo, ni tardo ni tonto, tomo la pluma, y... meto las dos patas en el tintero para emborronar dos cuartillas, llenar mi sección «Las grandes, pequeñas cosas» y decir en la silueta de la noche que los veraneantes solo vienen a remojar en nuestro mar, dejarse la ROÑA y a lo sumo comprar medio kilo de «bogueta».

¿Han visto ustedes por dónde me chorrea la roña y la gracia?

¿Verdad que sé llenar bien mi comedito y que mis pequeñas grandes cosas me abrirán sino algún corte en la cara, las puertas de la inmortalidad?

Aquí no hacen falta bañistas roñosos ni forasteros hambrientos; nosotros contamos con un Francos—como le llamamos en la intimidad—que cada vez que se lo ocurre visitarnos tiene la virtud de transformar Alicante en día de corrida de toros, ofreciendo la capital un movimiento inusitado, favoreciendo garages, posadas y casas de comidas económicas.

No crean ustedes que yo sentiría que los forasteros se molestaran y no volvieran más por aquí; nada de eso. Con lo que yo gano en esta redacción y con lo que saco a mis jefes y la concejalia que espero cuando hayan elecciones, tengo más que suficiente para hacer el vago y reirme de todos los que se desviven para que en el verano vengán a este pueblo personas que den nombre y provecho a Alicante y a los alicantinos.

Todos dicen que en las playas españolas se recibe a los forasteros con músicas; se les agasaja con fiestas y hacen lo posible para que resulte agradable su estancia allá donde encaminaron sus pasos en busca de salud y distracciones.

Pero todos están equivocados. Si a mí no me gustara hablar de mí mismo, diría muchas cosas que guardo en mi retina de cómo se hace propaganda en Buenos Aires, donde a pesar de aquellas grandes, pequeñas cosas pasan

A. Serra Quesada

Médico especialista en enfermedades del pecho, estómago é intestinos

Exalumno interno, por oposición, de los Hospitales de Madrid, en las clínicas de los doctores Madinaveitia y Huertos.

Ha establecido su consulta particular HOTEL SIMON, de nueve á doce y la pública gratuita TORRIJOS, 69, de cuatro á seis,

desapercibidas la roña y el hambre de los que allí llegan.

Pero echemos un tupido velo á aquel escarceo amoroso de mi vida, y vayamos á lo de la roña de los forasteros.

Como he dicho antes, solo vienen á nuestras playas á lavarse la roña que durante un año acumularon sobre su cuerpo, y eso queridos lectores, no está ni la milésima parte bien.

Ni fiestas, ni recibimientos, ni baños, ni nada; si, señores, ni agua tampoco.

Cada cual quede en su pueblo y lávese donde quieran, que yo ya me lavo con agua de rosas para quitarme toda la parte de mal alicantino que tengo metidita en el estómago que me llenan en este periódico, lleno de gas y grava y algunas pequeñas, grandes cosas más, que no puedo publicar por miedo á que me dejen sin concejalia y en medio de la calle y en pleno día.

Per todo lo demás, me tiene sin cuidado que el comercio pierda y que Alicante parezca un asqueroso villorio si que también una pestilente charca.

PRRCALINA.

Plaza de Toros DE ALICANTE

TAURINA DE LEVANTE

ACONTECIMIENTO TAURINO

para el domingo 18 Julio 1915

gran novillada económica

4 bravos y escogidos novillos 4

de la renombrada ganadería de don Feliciano Muñoz, de Jaén, con divisa azul, blanca y grana, por las cuadrillas de

Vicente Sanz Matapozuelos
Juan Soler Centillana

Amenizarán el espectáculo varias bandas de música.

PRECIOS

Entrada general... 0'75 pesetas
idem para señoras, niños y militares sin graduación... 0'50 id.

Debe evitarse

Llamamos la atención de la empresa encargada de dar funciones de cinematógrafo en la plaza de toros, sobre un abuso, que de no procurar el corregirlo, pudiera originar cualquier desagradable incidente.

En la noche de la inauguración fué tanta la afluencia de público (y así la deseo para toda la temporada), que las sillas fueron asaltadas y no eran suficientes el nutrido personal allí congregado.

Hasta aquí nada; pero, he aquí, que se dieron numerosos casos como el siguiente:

—Señor, me permite, esa silla...

—Está ocupada.

Así, secamente, sin más. En verdad

que está ocupada la silla; pero lo está por el sombrero del cómodo y descortés caballero.

Esto originó en las pasadas noches algunas acaloradas disputas, de las que fui testigo y no tendría nada de particular que cualquier noche se convirtiera una de esas sillas ocupadas, en avión que fuera á dar en las narices del propietario, no de la silla, sino, del sombrero ocupante de la misma.

Vendiendo tantas entradas como sillas se evitarían estas cosas y no daría lugar á que esos desaprensivos espectadores tomaran por percha para su bastón y sombrero una silla y otra para los pies y otra para los brazos.. con solo la excusa de «están ocupadas».

DONIZZETTI.

Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentre los presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

A las clases obreras

Nosotros que tenemos siempre á gala el procurar el bien del elemento obrero, tuvimos el pensamiento de lograr algún beneficio para demostrarle que en todo momento laboramos en su favor.

Al efecto, entrevistados con nuestro compañero en la Prensa local, el distinguido profesor mercantil don Manuel López Rodrigo, director de la antigua Academia de Comercio que lleva su nombre, hemos logrado de este señor dedicar algún tiempo, diariamente, á la enseñanza del hijo del obrero á base de reducidísimos honorarios.

Así es, que esperamos se nos consulte sobre el particular.

La enseñanza tendrá el carácter eminentemente práctico y los hijos de los obreros la obtendrán completa para llegar á ser unos verdaderos tenedores de libros.

Nosotros nos congratulamos del éxito alcanzado y agradecemos al señor López Rodrigo su valioso ofrecimiento.

En nuestra redacción se dará razón de las condiciones que se precisan para ingresar en tan acreditada Academia de Comercio.

Hacen falta

REPARTIDORES

para el periódico

NOTICIAS

Asuntos puestos al despacho del Ayuntamiento para la sesión que ha de celebrarse esta tarde.

Instancia del médico don Luis Pinedo.

Id. de don Manuel Martínez Pérez solicitando reconocimiento de crédito.

Id. de don Diego Llopis solicitando lo mismo que el anterior.

Distribución de fondos de la Banda municipal de música, correspondiente al segundo trimestre del año corriente.

Moción del señor Soto sobre bonificación de las libretas de la Mutualidad Escolar Nacional.

Costas en la ejecución instada por la compañía del gas.

Informe del inspector técnico de alumbrado.

Fijación de las cuentas de la zona especial de Ensanche del año anterior.

Padrón de cédulas personales.

Se vende un establecimiento de bebidas, acreditado por su numerosa clientela. Darán razón en esta imprenta.

El Juzgado municipal de esta capital cita para que comparezca el día 28 del actual á María Sansano Ortega, para prestar declaración en juicio de faltas y lesiones.

Lecciones

Se dan á domicilio y á precios módicos, avisando al repartidor de este periódico, San Juan, 18, Elche.

Los vecinos de las calles del Maro y Delicias, se quejan de las pestilentes emanaciones que salen de la casa señalada con el número 4 de la primera de dichas calles, esquina á la de las Delicias, á consecuencia de la rotura de una tubería.

Los guardias urbanos han formulado la denuncia en la alcaldía.

En la partida de los Angeles se vendió una casa con huerto.—Carretera de San Vicente, número 71.

El juez instructor del regimiento de infantería Vizcaya, núm. 51 instruye expediente contra el recluta José Monllor Monllor, por falta de concentración á filas.

TRABAJADORES.— Un obrero como vosotros, creyendo favorecer á la clase obrera, se compromete á componer vuestros relojes á mitad de precio de cualquier relojería, garantizando los trabajos. También trabaja para burgueses.—Villavieja, 73, bajo.

La alcaldía de Benilloba anuncia al público el reparto del gremio de alcoholes para el presente año.

La «Gaceta» publica el Real decreto de Gracia y Justicia, firmado ayer martes por el rey, nombrando fiscal de la Audiencia de Alicante, á don Pedro Rico y Orduña.

Ha sido concedida la jubilación de 2.100 pesetas al exinspector de alcoholes D. Ernesto Villar Alcales.

Ha fallecido en esta plaza el capitán de la Escala de Reserva en situación de retirado, don Francisco Feirós.

Ayer mañana se verificó el entierro, acudiendo fuerzas del Regimiento de la Princesa que han tributado al cadáver los honores de ordenanza.

Lecciones

Prácticas de Teneduría de libros, se dan lecciones á domicilio. Precios módicos. — Razón: Agatángelo, 13. 1.º — Benalúa.

Ya son menos los ratones que se ven en el mercado. Pero en cambio aumentan los del Municipio y Obras del Puerto. Salen de una casa de la calle del Trínfo.

¿Pagareis?

A pesar de advertirlo por cartas, en la correspondencia del periódico y mil procedimientos más, no podemos lograr que ciertos corresponsales cumplan como es debido, enviándonos todas las semanas el importe de los periódicos que reciben y que suponemos cobrarán.

En la última semana nos han quedado sin liquidar, solamente de los pueblos **noventa y seis** pesetas, no pudiendo por este motivo, cubrir nuestros más precisos compromisos.

Creámos, nos asusta más esto que las denuncias del fiscal.

Nos parece que ya es demasiado abusar, y les advertimos á los que de tal modo proceden, que si no nos cumplen, tampoco cumplir podemos, creándonos con esto una situación difícil.

Lo que no quieras para tí, no se lo desees á tu prójimo.

Alcoy

Sobre la huelga

En la reunión celebrada anteanoche el alcalde y el comité de hiladores mecánicos, el primero les expuso razones encaminadas á una solución cuyas razones eran: que si el oficio en Sabadell cobraba más que en Alcoy los patronos transigirían á un arreglo y si se cobraba menos seguirían en la tarifa actual.

Visto lo expuesto por el alcalde, el comité telegrafió á Sabadell pidiendo datos concretos de la tarifa con que se rige el oficio de hiladores mecánicos en esa población.

La contestación se ha recibido ya y resulta que en los selfajinas hay empleadas tres mujeres que cobran de 45 á 50 pesetas semanales las tres; y en Alcoy siendo hombres y las materias más inferiores y por lo tanto más costoso el trabajo, cobran 35'25 pesetas los tres.

Comparadas ya las tarifas creo que los patronos abrirán paso á la realidad de tan justa demanda, terminando esta cuestión que á nada bueno conduce y renaciendo la calma en todos los pechos y la tranquilidad en los hogares.

Ahora los señores fabricantes tienen la palabra.

Los panaderos

Los oficiales de panadería de la localidad, según nuestros informes, han presentado á sus patronos algunas peticiones que aquellos consideran justas é imprescindibles para continuar en el trabajo nocturno á que están sujetos.

Aquellas demandas son las siguientes: El oficial de «pala», como ellos llaman, cobrará 28 pesetas semanales; el primer oficial, 28 pesetas; el segun-

do, 24; el tercero 20; y los aprendices á razón de nueve reales diarios. Además tendrán derecho á consumir el pan que necesitan en las dos comidas que hacen en la Panadería, y á cobrar dobles las horas extraordinarias cuando pasen de diez.

Mañana contestarán los patronos á las reclamaciones de los obreros panaderos.

Si la contestación fuese negativa, estos se entrevistarán con el alcalde para anunciarle, con la anticipación que la ley señala, la huelga general del oficio.

Las impresiones de última hora, son de que los patronos se negarán á acceder á las peticiones de sus operarios.

El niño desaparecido

La opinión pública continúa concentrada cada vez más en la misteriosa desaparición del niño de tres años y medio, Rigoberto Boronat, ocurrida el pasado mes.

Como en todos los casos rodeados de ciertas circunstancias enigmáticas, en los que seres desgraciados y sin conciencia pudieron poner de manifiesto sus malas pasiones, sus malos instintos, con más ó menos ferocidad, en el presente, la fantasía popular se ha desbordado entregándose á suposiciones variadísimas por creer que se halla en presencia de un horrendo crimen, digno de ejemplar castigo.

Llevados de su curiosidad son muchos los vecinos que estos días acuden al sitio donde fué encontrada la infeliz criatura arrebatada al cariño paterno; es inútil decir que sobre el lugar del hallazgo macabro se hacen mil conjeturas, presentando cada uno el hecho, en fantástica emulación, rodeado de esas novelescas circunstancias que presenciara en cines ó que leyera en

las folletinescas narraciones hoy tan en boga.

E. MARTINEZ.

Alcoy 15 Julio 1915.

De la guerra europea

Confidencias

Berna.—La Gaceta de Lausana publica unas confidencias de un soldado belga, admirablemente escritas.

Dice el soldado: «¡Oh, la pobre Bélgica! Ni nosotros sabíamos cuánto la amábamos.»

Todos los periódicos belgas y muchos franceses é ingleses reproducen el artículo, que se ha hecho popular rápidamente.

Prisioneros rescatados

Lisboa.—Los prisioneros portugueses que hicieron los alemanes en Maulilla (Sur Angola) han sido rescatados en Tsumeb.

Serán conducidos á Capetown, donde embarcarán con dirección á Portugal.

La venta del carbón

Amsterdam.—Noticias de Berlín dicen que el Consejo federal alemán ha autorizado á las autoridades centrales y provinciales para formar Ligas de propietarios de minas para la regularización de precios y venta del carbón.

El Gobierno se reserva, sin embargo, el derecho de fijar precios.

Correspondencia

A. B. —Aspe.—Recibí la liquidación que es conforme. Hacemos en el paquete aumento.

E. G.—Elda.—Recibí importe paquetes, faltan anuncios.

L. R.—Petrel.—Recibí importe semana.

E. M.—Alcoy.—Recibí 15 p setas; falta liquidar, interesándolo para lúnes próximo. Cumplimos aumento paquete.

Francesca vino á mi con lágrimas en los ojos, indignada, diciéndome que Leman, para malquistar á Oscar con el padre, le acusaba de haber torturado á una niña en el bosque.

—Lo recuerdo—exclamó Ambrogio.—El lobo había encontrado la presa y la hubiese magullado si el amo no hubiera acudido en su auxilio. Era la pequeña María Inaldí, que por poco muere del susto.

—Yo lo ignoraba—dijo Pietro,—y creí lo que Francesca decía, y maldecí al doctor, creyéndole yo capaz de todo. Cuando la señora Lucrecia fué herida, Francesca, enterándose de que Leman iba á curarla, se puso de mal humor, y á menudo se entretenía con Oscar, y cuando le dejaba estaba distraída y descompuesta. Yo no entendía nada, y si algo le preguntaba me contestaba malamente. Yo sufría y nada me salía bien, sólo me ocupaba de seguir los pasos. La señora mejoró, y el amo, que no la había dejado nunca, se dejó inducir de acostarse una noche en su cuarto. Me acuerdo como si fuera ahora. Oscar había ido al cuarto de su madre y yo entré en el suyo, creyendo encontrar á Francesca. No estaban allí, pasé á un gabinete contiguo que servía de tocador, y á los pocos minutos sentí que Oscar entraba en su habitación, y llegaron hasta mí estas palabras: «¿Así es que esta vez también Leman ganará la partida y yo quedaré despojado de la herencia que me pertenece? ¡Ah! ¡Por la

Pietro buscaba en los ojos del viejo una contestación á su ruego.

Ambrogio le miró fijamente.

—¿No mientes?—preguntó.—Recuerda que en esta casa aun viven los espíritus de los ultrajados, y si tú vieras para burlarte de mí ó engañarme, turbando mi última hora, Dios te castigaria como mereces.

—Te juro y repito que digo la verdad.

Ambrogio seguía mirando á Pietro, cuyo rostro, señalado por muchas arrugas, su entrecejo contraído y sus ojos abatidos, revelaban el remordimiento.

Ambrogio le dijo:

—Habla.

—¿Tú sabes la razón por lo que entré de cochero en casa Morgan? Pues porque estaba profundamente enamorado de Francesca, y, aunque ella no me daba ninguna esperanza, no podía separarme de ella, que tenía mi alma prisionera, dispuesto de mí á su antojo. ¡Oh! mejor hubiera sido morir que unirme á ese monstruo, que ha devorado cuanto bueno había en mi corazón. Yo no veía más que á ella, no obedecía más que á sus caprichos. Oscar era casi un niño y yo no sospechaba de él y no me molestaba verla en intimidad con él, pues Francesca me decía que le había casi amamantado y le quería como á un hijo. El doctor Leman, íntimo amigo del amo, frecuentaba la casa, y Francesca empezó á insi-

EL JIJONEMO

¡Queir con per jaxonas, salchi-shon y lomo de la acreditada marca Vich? Vich? Vich? el establecimiento de

Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mariscos refritos. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.-ELDA

Bar CHUPITO

El cuarto de la Enfaguera para en asociación del pueblo de Elda, que en su caso, calle de San Antón, 12, encuentran toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharrones.

Hay mesas de recreo para dominó y todo el público se le servirá á 5 y á 10 céntimos.

A los boicoteados 25 pesetas la copa

NUEVA SOMBRERERIA

J. Acovedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

Consuelo Pascual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6

---:--- Números sueltos ---:---

Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Corresponsales en los pueblos de la provincia, No se publicarán los originales que se nos manden sino llevan la firma de nuestros corresponsales.

MODISTA

Escribana de corte a precios económicos. ::: Confección esmerada con arreglo á los últimos figurines de París y Madrid. ::: Patronos de todos modelos.

JOSEFA LLORCA

RIEGO, 6 BAJOS. ALICANTE

Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

SAN VICENTE, 61, —ALICANTE

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale en Alicante á las 20 horas; llega á Alcobate á las 8 horas. — Tren mixto: Sale á las 22:10 horas; llega á las 6:45 horas. — Correo de Andalucía: Sale á las 14:30 horas; llega á las 12:35 horas. — Corto, de Albacete: Sale á las 6:30 horas; llega á las 9:40 horas. — Corto de Almansa: Sale á las 17:40 horas; llega á las 21:5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6:30 horas; llega á las 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4:5 horas; llega á las 11:55 horas. — Tren Mercancías de Zenetea y Torrevieja: Sale á las 4:50 horas; regresa en Elche á las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega á las 20:50 horas

Diversiones públicas

Salón Moderno. — Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Teatro Nuevo. — Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estreno de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Tipografía obrera

Calle San Vicente, núm. 8
Alicante

nuarme que era un hombre terrible y peligroso, que odiaba á la señora Lucrecia y al hijo y que les deseaba ver muertos, para entrar él mismo en posesión de la riqueza de su amigo.

— ¡Qué infamial — interrumpió Ambrogio. — Nadie más desinteresado que él, y era bastante rico para no desear lo que no era suyo. Si odiaba á la señora Lucrecia y á su hijo tenía razón. Ella era el verdugo de su marido, y el pequeño lobo por ella parido empezaba á enseñar los dientes.

— Así sería — añadió Pietro, — pero yo te repito que estaba sugestionado por Francesca, y si algo puede atenuar mis culpas es la sinceridad, la fuerza de mi pasión. Créeme, Ambrogio, no miento, y te digo todo lo que pasó como si estuviera delante de Dios. Francesca además me aseguraba que ni yo ni ella éramos del gusto del doctor; ella sobre todo, porque había adivinado sus miras, y yo, porque era devoto á ella; en fin, que Lemau procuraría el día de mañana que nos despidiesen y lo conseguiría. Poco á poco, mi antipatía hacia el doctor se fué insinuando de tal suerte, que cuando me tropezaba con él le miraba con ojos dignos de mi amo. Un día